



**Bilboko
Elizbarrutia**
DIÓCESIS DE BILBAO

LA RESURRECCIÓN DE JESÚS

ANEXO 7

PARA DINAMIZADORES, CATEQUISTAS, MADRES Y PADRES

**Delegación de Anuncio y Catequesis
Fede- Zabalkunde eta Katekesirako Ordezkaritza**

JESUS RESUCITADO VIVE PARA SIEMPRE¹

"Jesús, se puso en medio y les dijo: Paz a vosotros"

I. Introducción.

La Resurrección de Jesús es el elemento clave de nuestra fe cristiana. No es fácil hablar de ella, no podemos explicarla científicamente, no es algo demostrable, pero sí es "mostrable" el cambio y las consecuencias que la Resurrección de Jesús produjo en aquellos discípulos, hombres y mujeres, que se encontraron con Jesús vivo después de su muerte en cruz. Es perfectamente "mostrable" la vida de entrega y el compromiso de tantos hombres y mujeres, de hoy en día, que desde esa fe en el resucitado han encontrado una fuerza especial para dar y transmitir vida en nuestro mundo.

II. Explicación

Dice el apóstol Pablo que si Cristo no resucitó, vana es nuestra fe. La Iglesia carecería de una Buena Noticia de salvación para anunciar al mundo. Nuestra fe quedaría vacía de sentido. No tendríamos ninguna esperanza verdaderamente definitiva para aportar al ser humano. Solo la Resurrección de Jesús fundamenta y da sentido a nuestra fe cristiana.



Los discípulos, dispersados por el miedo, el fracaso de su maestro muerto en la cruz y desesperanzados, no podían esperar ya nada. El "movimiento" de Jesús debería haber acabado. Sin embargo, a los pocos días, los discípulos, congregados de nuevo, salen a la calle para gritar, aun a costa de su vida, algo que es locura a oídos de los judíos y gentiles: "Dios, ha resucitado a Jesús", "Él vive". La fe en el resucitado se convierte en el germen de la nueva comunidad.

Vamos a tratar de acercarnos a la experiencia que vivieron los primeros creyentes, para descubrir su fe convencida en la resurrección de Jesús y para comprender mejor qué significa para nosotros, los cristianos, creer en Cristo resucitado.

Lo que primeramente observamos es la dificultad que experimentan estos hombres y mujeres para expresar y hacernos entender este acontecimiento inesperado y desconcertante. Jesús, el crucificado, al que ellos han podido ver muerto, ahora se les presenta lleno de vida. La resurrección no se puede "mostrar" ni "demostrar". No fue un hecho verificable históricamente. Ellos nos hablan de sus encuentros con el ya resucitado que se les presenta lleno de vida y transforma sus personas.

Los discípulos narran esta experiencia de encuentro con el resucitado, la describen con una gran variedad de detalles: Jesús resucitado les saluda, les da la paz, los bendice, los llama, les enseña, los consuela, los envía a una gran misión.

La fórmula que emplean con más frecuencia para describir esta experiencia es: "se deja ver", "se hace visible", "se vuelve a encontrar con los suyos". Se trata de un encuentro cuya iniciativa no está en los discípulos sino en Jesús.

Para los primeros seguidores de Jesús la Resurrección es algo que le ha sucedido a Jesús. Algo que se ha producido en el crucificado, no en la imaginación de los discípulos. Ellos lo perciben como un acontecimiento que los ha arrancado de su desconcierto y frustración, transformando de raíz su adhesión a Jesús.

♦.....
1

Tomado de guía catequesis parroquial familiar 2º, Tema 6º, Jesús resucitado vive para siempre, p 3-5. Guía Pedagógica ¡Ven y lo verás!

Para los primeros cristianos, en la Resurrección de Jesús es Dios quien está actuando. Con su fuerza lo rescata de la muerte para introducirlo en la plenitud de su propia vida. Dios interviene para regalarle su propia vida. Cuando todo parece hundirse en el absurdo de la muerte, Dios se nos revela "dador de vida".

III. Es acontecimiento transformador y llamada a la misión.

Aquellos hombres y mujeres, que se resistían a aceptar el mensaje de Jesús, comienzan ahora a anunciar el evangelio con una convicción total. Aquellos hombres cobardes, que no habían sido capaces de mantenerse junto a Jesús en el momento de la crucifixión, comienzan ahora a arriesgar su vida por defender la causa del Crucificado. Con Jesús todo es posible. Les infunde su aliento y los libera de su tristeza y de sus miedos.

Los discípulos viven el encuentro con el Resucitado como llamada a anunciar el evangelio. Su misión es la misma que Él ha recibido del Padre; les pide prolongarla y actualizarla. Ahora ellos son testigos de esta experiencia del Resucitado.

IV. Su resurrección nos afecta a todos

Los primeros cristianos están convencidos de que en la Resurrección de Jesús, Dios confirma toda su vida y su mensaje. La Resurrección de Jesús es la prueba más clara de que Dios estaba con Él. Descubren también los seguidores de Jesús que su Resurrección abre para todo el género humano una puerta de esperanza, que nuestras vidas están llamadas por Dios a vivir eternamente junto a Él.

V. Cómo lo cuenta la Biblia (Lucas 24, 1-12)

El sepulcro vacío

El primer día de la semana, al rayar el alba, las mujeres volvieron al sepulcro con los aromas que habían preparado, y encontraron la piedra del sepulcro corrida a un lado. Entraron, pero no encontraron el cuerpo del Señor Jesús. Estaban aún perplejas, cuando dos hombres se presentaron ante ellas con vestidos deslumbrantes. Llenas de miedo, hicieron una profunda reverencia. Ellos les dijeron:

-¿Por qué buscáis entre los muertos al que está vivo? No está aquí, ha resucitado. Recordad lo que os dijo cuando estaba en Galilea. Que el Hijo del hombre debía ser entregado en manos de pecadores, que iban a crucificarlo y que resucitaría al tercer día.



Ellas se acordaron de estas palabras y, al volver del sepulcro, anunciaron todo esto a los once y a todos los demás. Fueron María Magdalena, Juana, María la de Santiago y las demás mujeres que estaban con ellas las que comunicaron estas cosas a los apóstoles. Pero ellos pensaron que se trataba de un delirio, y no las creyeron. Pedro, sin embargo, se levantó y fue corriendo al sepulcro. Al asomarse, sólo vio los lienzos, y regresó a casa admirado de lo sucedido.